

Intervención del Presidente de la República en Entrega Sitios en Sector la Negra - Alto Hospicio

PALABRAS DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, RICARDO LAGOS, EN CEREMONIA DE ENTREGA DE 800 SITIOS URBANIZADOS EN SECTOR LA NEGRA

ALTO HOSPICIO, 16 de diciembre de 2002

Lo que aquí se ha hecho tiene que ver con cómo entendemos que se construye un país. Un país se construye sobre la base de la dignidad de la gente. La primera vez que vine a Alto Hospicio, fue hace más de diez años como ministro de Educación. Vi cómo fue creciendo el lugar. Después llegué aquí como candidato. Estuvimos aquí en La Negra, y les dije que esto no iba a seguir así.

Luego vine en octubre del 2000, a seis meses de ser Presidente. Les dije lo que íbamos a hacer y en los rostros había dudas porque algunos entienden que la actividad pública es hacer promesas para cazar incautos. La actividad pública tiene que ver con cómo trabajamos por la dignidad de todos los chilenos, y ustedes son chilenos igual que el resto. Y, por lo tanto, merecen lo que hoy día están teniendo.

Aquí se ha invertido una gran cantidad de recursos. Pero esos recursos tienen que ver con los criterios y las políticas de un gobierno, en donde sabemos que para que haya igualdad de oportunidades hay que dar más recursos donde hay más carencia, donde hay más pobreza. Para que estos niños puedan llegar a ser lo que ustedes quieren que sean, tienen que tener más apoyo. Eso es lo que nos guía.

Ese es el sentido por el cual se gobierna. Se gobierna pensando en un proyecto de país que los incluye a todos, y el proyecto de país que había no incluía a la gente de La Negra, y ahora La Negra es parte de Chile.

Dimos un primer paso y el progreso consiste en que cuando terminamos una etapa, queremos comenzar otra. Y ahora si decimos que vamos a hacer algo, no voy a ver ojos incrédulos, voy a ver convicción, porque esto que se ha conseguido es el esfuerzo de un gobierno, pero sobre todo, es el esfuerzo de todos ustedes que juntos han sido capaces de salir adelante.

He llegado hasta aquí con los amigos de la prensa, y cómo me gustaría que esta noche, esta alegría de ustedes se la pudieran transmitir al resto de Chile, porque esta alegría de ustedes tiene que ver con los esfuerzos que hace un país, con cómo, no obstante las dificultades, Chile se pone de pie. Muchos hablan de "crisis". Yo no sé de países que están en crisis cuando crecen al 2%. Yo no sé de países que están en crisis cuando son capaces de dar una respuesta como la que hemos dado aquí en Alto Hospicio.

Este Plan Integral de Alto Hospicio, es el resultado y el esfuerzo de muchos funcionarios públicos que al llegar acá por primera vez tampoco les creyeron mucho. ¿Por qué lo digo? Porque hay tanto funcionario público que pela el ajo por construir un país mejor. Esa es la verdad. Y aquí, durante dos años y medio, se las han jugado al lado de cada uno de ustedes, escuchando sus inquietudes, sus demandas, sus necesidades, explicando también por qué a veces hay que decir que no, cuando no se puede. Pero el chileno y la chilena lo que pide es una razón, lo que pide es una explicación, todos

somos gente que comprendemos los problemas, y cuando hay que decir que no y se dan buenas razones, ustedes comprenden. Pero también comprenden cuando hay que decir que sí y se dice que sí.

Por eso hoy estamos contentos, y hemos llegado hasta acá con Luisa, con mi mujer, hemos llegado con ministros, hemos llegado con el gobierno, para participar con ustedes de esta fiesta, de ésta que es una fiesta importante, porque tiene que ver con la dignidad de cada uno de ustedes.

Es esa misma fiesta que estamos haciendo cuando avanzamos en la educación, es la misma fiesta que hacemos cuando avanzamos con la reforma a la justicia. Y déjenme decirles, la reforma a la justicia ha costado mucho hacerla, al comienzo había gente que estaba muy en contra de esto, porque cuando usted quiere cambiar, hay gente que se opone, les gusta seguir como están.

Con la reforma a la justicia, lo que estamos tratando es que los jueces estén donde está la gente, y hoy aquí quiero decirles que estamos trabajando con la Corte Suprema para que aquí en Alto Hospicio haya también un juzgado donde se haga justicia, donde ustedes puedan ir. Y ustedes, entonces, podrán ver cómo somos capaces de ir avanzando en aquello. +

Queremos lo mismo con la reforma a la salud, porque también queremos que los consultorios tengan capacidad resolutoria, también queremos que los consultorios tengan especialistas, también queremos un sistema de salud donde ustedes tengan la atención que se merecen, y por eso estamos impulsando el Plan AUGE. Y el AUGE, no es como algunos dicen "puro cuento". El AUGE es lo mismo que lo que hemos hecho aquí en La Negra. Consiste en que con el 80% de las enfermedades que tienen que tratarse se garantizará dos cosas: que todo chileno que tenga una de esas enfermedades va a saber si lo van a tratar y a operar en un mes, dos meses o tres meses; y, segundo, que todo chileno va a saber cuánto va a pagar por aquello, y si no tiene, será atendido gratuitamente. Ese es mi compromiso.

Pero yo comprendo, la reforma a la justicia era muy difícil, a los abogados no les gustaba, pero ahora lo comprenden y lo aplauden. Lo mismo va a ocurrir con el AUGE respecto de los médicos. Acuérdense de mí.

Lo que les quiero decir, mis amigos, es que estamos empeñados en un tremendo esfuerzo que tiene que ver con cómo nos administramos, cómo funcionamos. Y eso tenemos que hacerlo escuchando a la gente. Y aquí yo sé que hay una demanda muy profunda, después de todo el esfuerzo que ustedes han hecho, que tiene que ver con las necesidades de poder plantear la posibilidad de Alto Hospicio comuna, y en eso ustedes van a tener la comprensión del Presidente de Chile.

Amigos y amigas:

Estamos contentos hoy día, porque hemos dado un paso por la dignidad de los chilenos, por la dignidad de los chilenos de Alto Hospicio. Hoy día ustedes se sienten con mayor orgullo de pertenecer a un país donde se les escuchó y se les tendió la mano. Como Presidente quisiera decirles que estoy tan contento o más que cada uno de ustedes, porque cuando veo tardes como ésta, tiene sentido ser Presidente de cada uno de

ustedes, tiene sentido dirigir un país donde podemos avanzar como hemos avanzado en Alto Hospicio, tiene sentido dar un paso importante, como lo hemos dado aquí en Alto Hospicio, pero tiene más sentido porque he visto el rostro de cada uno de ustedes, eso es muy importante cuando se está en La Moneda y a ratos hay tanta incomprensión, a ratos hay tantos que tienen un pensamiento así, porque creen que llegamos acá buscando votos, llegamos acá porque creemos en la dignidad del ser humano, de cada uno de ustedes.

A ninguno de ustedes se le pregunta por quién vota, porque ustedes tienen dignidad, ustedes saben cómo se vota. Es faltar el respeto a cada uno de ustedes decirles que se viene acá en busca de un puñado de votos, y por eso hicimos La Negra, hicimos La Negra porque queremos un Chile donde todos tengan las mismas posibilidades. Esa es la verdad.

Son los mismos que creen que el Presidente de Chile estaba dispuesto a firmar cualquier acuerdo. Eso es no conocer la dignidad de Chile. Se firma un acuerdo cuando es bueno. Si es malo, no se firma. Y lo dije antes y se los digo ahora: lo que firmamos hace un par de días en Estados Unidos es muy importante para Chile, es tan importante como lo que hemos hecho aquí en La Negra. Pero eso se hace pensando en el bienestar de Chile. Aquí en La Negra hicimos lo que hicimos pensando en el bienestar de Chile. Los que tienen la mente pequeña creen que el chileno por un buen camino va a entregar su voto y su conciencia. Eso es injuriarlos a cada uno de ustedes.

Amigos, estamos en un momento de alegría, miremos con optimismo el futuro que hemos construido, y yo les puedo decir que dejaré de ser Presidente y volveré acá a La Negra a compartir con ustedes como un ciudadano más lo que ustedes han hecho. En eso consiste la democracia, como dije anoche en un programa en la tele, la democracia consiste en saber hacer las maletas. Terminado el período, volveré a ser un ciudadano más, pero compartiré con ustedes este momento de alegría, donde ahora nuevamente tenemos la dignidad de decir: sí, somos chilenos de Alto Hospicio y a mucha honra, porque el progreso llegó también al Alto Hospicio y con el progreso la dignidad de ustedes. Muchas gracias mis amigos, muchas gracias.